

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Aménagement du quartier Saint-Médard Parcours commenté participatif

Samedi 5 octobre à 15h



Aussi innovante qu'incitative, la démarche engagée dans le cadre du projet de réaménagement du quartier de Saint-Médard suit son cours. La 1ère phase, enclenchée en juillet, se poursuit avec un « parcours commenté participatif » le samedi 5 octobre à partir de 15h.

Repenser le quartier avec ses habitants, c'est l'idée retenue par le Marsan Agglomération et la ville de Mont de Marsan pour l'aménagement du quartier de Saint Médard, pôle de proximité structurant de la ville de Mont de Marsan.

Lancée en juillet dernier, la démarche participative associe les principaux concernés, à savoir les habitants et commerçants. Ils pourront exprimer leurs souhaits, imaginer leur nouveau quartier, faire des propositions avec le soutien des professionnels de l'association Passeurs qui accompagne les différentes phases du projet.

Le réaménagement de cet axe devra permettre d'améliorer le confort des usagers piétons, de prévoir des circulations douces, de déterminer la place octroyée à la voiture et de valoriser l'image et le traitement paysager de cette entité urbaine.

Après la réunion publique du début de l'été, qui a officiellement lancé le projet, et pour faire suite aux premiers échanges avec les habitants et les commerçants du quartier, un parcours commenté participatif est organisé, ce samedi. Il réunira les habitants, les élus et les paysagistes/animateurs de la démarche.

Ce parcours a pour objectif de faire converger les intérêts individuels et collectifs, afin de faire émerger des enjeux partagés pour ce territoire. C'est également un moyen de faire prendre conscience des décalages qui existent entre les représentations que chacun se fait de son quartier et sa réalité matérielle. Les paysages ou les lieux identifiés comme porteurs d'enjeux pendant les enquêtes individuelles seront autant d'étapes de ce parcours et autant d'amorces de discussions, car les regards portés sur le paysage ou le cadre de vie sont parfois divergents. Ce rendez-vous permettra, également, aux paysagistes et animateurs de l'association Passeurs de livrer leur regard sur le quartier.

Le déroulement du parcours participatif :

- → Le parcours traversera 4 ou 5 lieux illustrant les enjeux qui ont émergés des entretiens individuels. Chaque arrêt sera agrémenté de deux citations d'habitants exprimant des points de vue divergents ou des enjeux différents.
- → Les participants devront réagir à ces citations pour aboutir à une opinion partagée et à des enjeux collectifs pour le quartier. L'association Passeurs exprimera son regard d'expert du paysage à travers des documents graphiques.
- → Conclusion générale et explication de la suite de la démarche (ateliers collectifs, réunions publiques, etc.) autour d'une collation et de discussions informelles.

Rendez-vous à 15h au lavoir du Midou - avenue Jean Dupouy, à 50 mètres du pont du Midou - pour un parcours qui durera 2h (45mn/1h de marche et 10/15mn d'échanges à chaque arrêt).

Ce projet participatif repose sur une démarche en plusieurs phases, dont la première définit collectivement les enjeux partagés en s'appuyant sur des entretiens individuels avec les habitants et sur des ateliers collectifs. A l'issue de la consultation prévue pour le second trimestre 2014, une orientation générale sera élaborée. Le lancement des travaux est prévu pour 2015.

Pour en savoir plus sur :

"www.saintmedardpaysage.fr"

Site internet dédié qui permet également d'échanger sur le projet entre deux rencontres.

Contact presse:

Anne Marie Commenay / Le Marsan Agglomération

Tél.: 05 58 46 61 55 - 06 81 83 73 98

<u>lemarsan.fr</u>

Suivez-nous sur <u>facebook</u> <u>Twitter</u> et <u>YouTube</u>